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Chers Amis, 

Comme cinq autres membres du club de Lille Sud, je me suis inscrit pour 
quelques heures à l’opération caddies au profit de l’épicerie solidaire La 
Passerelle. Je voudrais ici témoigner du fait que j’ai beaucoup apprécié de 
participer à cette opération. 

Ma mission était de dire à chacun des clients : « Bonjour, nous faisons une 
collecte pour l’épicerie solidaire La Passerelle. Nous demandons des 
conserves, des produits d’hygiène, des aliments pour bébé… » pendant les 
trois secondes durant lesquelles ils passent d’une porte automatique à 
l’autre, mais pas trop vite et assez fort pour qu’ils me comprennent… 
Souvent ils s’arrêtaient et demandaient des précisions, certains passaient 
en faisant semblant de ne pas m’entendre, mais une bonne partie d’entre 
eux ressortaient quelques minutes après avec une boîte de conserves, un 
paquet de pâtes ou des petits pots pour bébé. 

En fin de compte, au supermarché de Lambersart, nous avons rempli une 
quinzaine de caddies. Ma reconnaissance va aux directeurs de ces 
établissements qui nous ont permis de réaliser cette opération en leurs 
locaux et à leurs clients qui se sont montrés si généreux. Certains nous ont 
dit : j’ai tout juste pour moi, j’ai à peine ce qu’il me faut pour mes 
enfants… mais de toute façon, chacun donne s’il le peut, quand il veut et 
comme il veut. 

Ces quelques heures m’ont apporté beaucoup pour les raisons suivantes : 
Utilité : la présence d’une trentaine de Rotariens au cours de ces trois 
demi-journées a permis de collecter le contenu de quarante-quatre 
caddies, pour une valeur totale de plusieurs milliers d’euros, qui 
permettra à des familles dans le besoin de se procurer le nécessaire à un 
prix qui le met à leur portée. 
Proximité : les bénéficiaires de cette action sont nos voisins, des habitants 
de la métropole que nous côtoyons tous les jours, sans toujours nous 
rendre compte des difficultés qu’ils rencontrent. 
Échange : plusieurs clients se sont attardés pour bavarder un peu, nous 
raconter un bout de leur vie, nous poser des questions sur notre action et 
notre organisation. 
Convivialité : mener cette action en compagnie de Rotariens d’autres clubs 
nous a permis d’échanger avec eux et de développer les liens d’amitié si 
nécessaires entre nous. 

Quand ce sera à refaire, nul doute que je m’inscrirai de nouveau sans 
aucune hésitation. Je vous convie tous à en faire de même, vous ne le 
regretterez pas. 

Amicalement 
Dominique 
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Les EGE (Echanges de Groupes d’Etudes) 

 
     

Peu de monde chez Alcide, ce jeudi 29 septembre ! Nous n’étions que huit ! La conversation put prendre un tour plus personnel. Ce fut 
l’occasion pour Rémy Babinet de nous faire part de ses impressions de lecture, après avoir parcouru avec plaisir le livret que jadis (à moins que ce 
ne fût naguère ?) Claude rédigea sur l’histoire de notre Club jusqu’en 2005 (à l’occasion du centenaire du R.I.). 
 

    Rémy évoqua plus précisément les EGE (Echanges de Groupes d’Etudes) et nous raconta 
son expérience personnelle dans ce domaine. Les EGE se réalisent entre deux districts de pays 
différents, qui échangent quatre jeunes professionnels de haut niveau (25-40 ans), non rotariens, 
mais encadrés par un rotarien. 

 
   Naguère (à moins que ce ne fût jadis ?), Rémy fut donc le « team leader » d’un EGE qui se rendit 
au Japon, pour une étude sur les rapports de la recherche fondamentale et appliquée. Rémy nous 
exposa l’intérêt d’une telle expérience, intense, complexe, mais dont on garde un souvenir 
durable ! 
 

    Dans son histoire de notre Rotary-club de Lille-Sud (pp. 55 s.), Claude évoque l’EGE qui 
fut conduit par Michel Traisnel, il y a bien longtemps maintenant. C’était également au Japon. 
Cependant, pour ma part, je ne me souviens pas de l’organisation récente d’un autre groupe EGE 
dans notre Club. Mais les fidèles et attentifs lecteurs de mes chroniques ne manqueront pas de 
compléter mes informations si nécessaire.  
     

Par contre, j’ai le souvenir de l’accueil chez nous de groupes EGE. D’abord, le souvenir 
assez vague d’un groupe des USA, ayant passé une demi-journée au CHRU. J’ai ensuite le souvenir 
plus précis -parce que c’était pendant mon année de présidence (2007-2008)- de l’accueil d’un 
groupe EGE norvégien de professionnels de la santé. À la demande de l’un d’entre eux, pédiatre, 

j’avais pu organiser une rencontre avec ses confrères du service de néonatologie de l’Hôpital Jeanne de Flandre. Les autres participants avaient 
pris connaissance des grandes lignes de l’organisation hospitalière française.  Puis, tous ensemble (les EGE et plusieurs membres de notre Club) 
nous avions poursuivi par une visite culturelle, historique et patrimoniale, à l’Hospice Gantois. 
     

Petite anecdote : tous les Clubs visités par les EGE se font un devoir de leur montrer le maximum de choses. De ce fait, j’avais accueilli un 
groupe visiblement épuisé ! L’une des participantes, à bout de forces, me demanda la faveur de rester se reposer un peu à l’hôtel l’après-midi. 
Cette grâce lui fut accordée ! 
     

Merci à Rémy d’avoir créé l’occasion d’évoquer les EGE, une action du R.I. 
peut-être moins connue que d’autres. 

 
 Le chroniqueur par intérim et secrétaire non perpétuel : Christian DUBUS 
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Opération caddies interclubs (30 septembre & 1er octobre) 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Chers amis, 
  
Le week end fut exceptionnel… 

Les gens sont si généreux ! 
 
 Alors… se lever tôt pour certains, piétiner pendant des heures pour d’autres, répéter encore et 

toujours le même discours, faire les annonces micro , recevoir un paquet de pâtes avec des 
regrets de ne pouvoir faire plus, ou recevoir un énorme sac, parce que cette personne a eu besoin 
d’aide à un moment de sa vie, mais qu’aujourd’hui… ça va bien pour elle, et tous ces sourires… 
Et bien tout ça illustre notre engagement de Rotariens, de SERVIR La Passerelle. 
  
Je termine sur 1 chiffre  44 caddies  et un mot MERCI !  
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Bonjour à tous, 
  
Ce week-end, grâce à votre aide et la générosité des clients, que nous avons pu récupérer de nombreux produits 
pour les familles défavorisées que nous accompagnons. 
 
Comme vous le savez, accompagner des centaines de personnes dans le besoin contribue à leur redonner un peu 

d'espoir c’est très important pour nous. 
 
Nous vous remercions du fond du cœur, comme j’ai l’habitude de dire « Ce que nous accomplissons n’est qu’une goutte dans l’océan. Mais si cette 
goutte n’existait pas dans l’océan, elle manquerait. (Mère Theresa) » cela représente nos valeurs humaines. Nous sommes des acteurs de ce 
monde et non pas des téléspectateurs. 
  
Merci pour votre soutien et de votre engagement !  
  
Excellente journée, à bientôt. 
  
Cordialement,  
La Présidente Mme Linda MOTRANI. 

 

 
 

Lille Porte des Flandres, Septentrion et Sud 
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Le Datacenter CIV - visite du 6 octobre 2022 
 

    Quelle intéressante visite, ce jeudi 6 octobre ! Nous étions 
exceptionnellement admis à entrer dans l’un de ces sanctuaires de la 
modernité, un lieu « sensible » et donc très sécurisé et rigoureusement 
contrôlé : le Datacenter CIV à Sainghin-en-Mélantois. Seize membres du 
Club, conjoints et amis, ont pu bénéficier de cette expérience. 
 
    Notre guide : Jérémy Cousin, cogérant de l’entreprise, accueillant, 
dynamique, passionné, a su nous captiver par sa présentation, parfois 
très technique mais cependant toujours claire, de ce site où coexistent 
les technologies les plus pointues et des solutions qui, à l’entendre, 
paraissent relever du simple bon sens. 
 
    CIV existe depuis environ 60 ans. « Chauffage, isolation, ventilation », 
tel est le sens des initiales de ce groupe, qui comporte deux sites (Lille-
Sainghin et Valenciennes-Anzin). On semble loin de la fonction 

d’hébergeur de données. Mais notre hôte nous retraça toute l’évolution de cette entreprise familiale, fondée par son père, Serge Cousin (par 
ailleurs Rotarien), cogérée avec son frère et qui sut prendre tous les bons virages pour apparaître, de nos jours, comme une réussite exemplaire.  
 
     On écoute Jérémy Cousin et on se prend à penser – puisqu’il nous le dit ! – qu’à tout problème il y a forcément une solution. Voire une 
opportunité ! Voire une nouvelle chance d’évolution constructive et de progrès ! Mais au-delà de ce qu’il nous décrivait comme évident, j’ai eu 
conscience de tout ce que cette démarche managériale a nécessité de ténacité, de travail, d’imagination, de prise de risques calculés. Car les 
risques et les crises n’ont pas manqué : les crises financières et pétrolières, les contraintes environnementales, le réchauffement climatique, 
l’explosion du volume des données à stocker et sécuriser n’en sont que certains des aspects récents et des plus évidents. 
 
    CIV assure donc des prestations pour une clientèle très variée : banques, commerce, grande distribution, industrie,  secteur tertiaire, collectivités 
territoriales, établissements de santé… Les relations se fondent sur des principes de proximité, disponibilité et confiance. Et les objectifs majeurs 
sont la sécurité des données des clients, la continuité de leurs activités, tout en cherchant la réduction des coûts. 
 
    Pour cette entreprise, dont l’activité génère énormément de chaleur, la démarche environnementale est entrée dans le cœur de métier. Et, 
paradoxalement peut-être, c’est par ce biais que la nature reprend ses droits auprès des installations et des machines hyper technicisées de CIV. 
On plante des arbres pour compenser l’empreinte carbone. On cherche des solutions pour limiter les usages du plastique. On pratique l‘éco 
pâturage (ce qui a semblé satisfaire l’Inspection du travail, respectable service, que j’ai également côtoyé professionnellement, mais dont je me 
garderai bien, cependant, de suggérer, pour le coup, que l’activité consiste à compter les moutons !). 
 
    Nous avions prévu au maximum une heure trente de présentation et 
de visite ! C’est près de deux heures que Jérémy Cousin a bien voulu 
nous consacrer. Et nous avons ainsi renoué avec la dimension 
professionnelle, qui reste l’une des bases de l’esprit rotarien. 
Merci à lui et à ses collaborateurs ! 
 

 Son exposé, nécessairement technique, était toujours 
rendu vivant et accessible par une multitude d’exemples 
concrets. L’utilisateur lambda, que je suis, a pu prendre 
conscience de la complexité des circuits qu’un simple mail 
doit parcourir. Quant aux enjeux énergétiques, j’ai bien noté, 
parmi beaucoup d’autres exemples, qu’un banal courriel avec 
une pièce jointe équivalait à la consommation d’une ampoule 
électrique pendant une heure ! Depuis ce jeudi soir, je ne 
considère plus mon ordinateur de la même façon. 
 
    Le chroniqueur par intérim : Christian DUBUS 
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Dîner du 6 octobre – Restaurant les saveurs d’hier et d’aujourd’hui 
 
Dans une rue ténébreuse de Sainghin-en-Mélantois, où scintillent 
légèrement les devantures de trois restaurants, deux Rotariens 
désemparés recherchent celui qui motive leur déplacement. Ils 
distinguent enfin par une timide annonce, surmontée d’un énorme 
« Petrus », l’auberge tant désirée, « Les saveurs d’hier et 
d’aujourd’hui », où officie paraît-il un chef décoré du titre de maître 
restaurateur.  
 
Dès leur entrée, ils sont accueillis par les saluts enthousiastes des 
nombreux membres de Lille Sud déjà attablés, après l’intéressante 
visite du CIV Data Center, ce Temple de Mémoire informatique, qui 
aligne ses archives numériques bien particulières dans d’énormes 
armoires de verre qu’abritent d’amples bâtiments. 

 
Avec grande autorité, notre protocole agite en tous sens Gaby (oui, c’est le prénom de l’épouse de notre premier président en 1960, Paul Balatre, 
gravé sur notre puissante cloche d’argent). Après des remerciements bien mérités à Alexandre et à Christian pour l’organisation de cette 
très éducative sortie vespérale, le président nous souhaite bonne soirée et bon appétit en énumérant nos prochaines actions, qui ne manquent 
pas d’ampleur et rappelle notre soirée cinéma (Espoir en tête), l’inscription se faisant auprès de Denis. Quant à François, il annonce la vente des 
fameux chocolats de Noël et celle des Jouets, dont notre contact a eu l’extrême obligeance de nous livrer quatre palettes, ce qui nous promet 
comme chaque année la possibilité de contribuer de manière conséquente aux actions envisagées. Quant à la réunion de la semaine prochaine, 
elle sera consacrée à une causerie de François D. sur Boston. 
 
Des échanges qui s’opèrent d’un bout à l’autre de la longue tablée, il ne peut être rendu compte dans le détail, on l’a déjà dit. Les entretiens entre 
commensaux se poursuivent dans un aimable brouhaha. Il est fait commerce de bons mots et de paroles amicales et chaudes (chaudes, certes, et 
non pas de ces paroles gelées qui, aux confins de la banquise, pleuvaient à verse sur les têtes de Panurge et de Frère Jean et se réchauffaient à 
leurs oreilles). 
 
Dominique  mène une discussion affable avec des invités qui nous font face, à savoir Manuel Mensa, jeune informaticien et Dominique et Sylvie 
Dupin, cette dernière ayant préparée la jeune lycéenne qui a remporté récemment le premier prix du Concours d’Expression Orale. 
 
À nos côtés, Rui, Directeur de la Logistique à la Mairie de Tourcoing, évoque avec humour les difficultés que lui cause la permanente inflation. 
Comment gérer des achats dont le prix est frappé d’augmentations successives, le coût n’en étant nullement prévu dans le budget communal et la 
Trésorerie générale étant susceptible d’en refuser le paiement ?  
Un exemple de cette complexité : il devient impossible d’acheter du papier-toilette et essuie-main pour les huit mille écoliers de la ville.... 
 
Et voici que sortent de la salle voisine les membres du Lions et en dernier leur président, fort prolixe et sympathique, lequel engage la conversation 
avec notre propre président. Et après nous avoir exposé son opinion profonde sur l’état de la France et la marche actuelle du monde, il nous 
assure qu’il va réfléchir à un repas commun à nos deux clubs et éventuellement à une action conjointe. 
 
Après un excellent repas, la cloche annonce notre lente dispersion. Certains étant venus de loin, dans la nuit épaisse «chacun se retire en sa 
chacunière». 

 
FIN 
Claude Lannette 
 
 

  

http://www.google.it.ao/books?id=noRJAAAAMAAJ&pg=PA113&focus=viewport&dq=editions:ISBN0803974612&lr=&output=html_text
http://www.google.it.ao/books?id=noRJAAAAMAAJ&pg=PA113&focus=viewport&dq=editions:ISBN0803974612&lr=&output=html_text
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En finir avec la polio 

 

Ca y est ! La campagne "En finir avec la Polio"... c'est parti !!! 

Après de nombreuses heures d'échanges et de travail, la coordination des districts de la 
région 14 a permis à ce beau projet de voir le jour. 

À l'heure ou le virus de la polio refait parler de lui en Occident, il est plus que jamais temps 
de montrer que le Rotary passe à l'action pour "En finir avec la Polio".  

Soyons fiers de notre action. Et surtout, surtout !!!  Ensemble, diffusons une image 
valorisante du Rotary et motivons les clubs au travers de cette campagne. 

Vous trouverez le déroulé de l'opération au lien suivant, n'hésitez pas à le relayer et à 
diffuser, partager, liker le message de notre parrain Adda Abdelli.  

YouTube : https://www.youtube.com/watch?v=yAyNU1PIwsc 

Facebook : https://fb.watch/g0RWSxpgOk/ 

Amitiés  

Didier Payen, secrétaire général du district 1520 
  

https://rotaryd1520.org/fr/file/6341424b05cb4/download?h=cde351cfce51b0f9dbc1298b3a3a7a01
https://www.youtube.com/watch?v=yAyNU1PIwsc
https://fb.watch/g0RWSxpgOk/
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Repas exotique 
 

Le samedi 19 novembre à 19h30, le lycée Sainte Marie de Beaucamps-Ligny accueille le repas exotique des jeunes étrangers en échange en France.  
 
Ne manquez pas cette soirée de convivialités et d’animations !  
 
Venez déguster les spécialités de tous leurs pays d’origine, préparées par les jeunes eux-mêmes !  
 
Venez montrer votre intérêt pour l’une des actions les plus emblématiques et les plus prestigieuses du Rotary !  
 
Le lien d’inscription vous sera communiqué dès qu’il sera disponible.   
 

Les informations se trouvent ici 
 

https://yep.rotaryd1520.org/fr/
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Communications externes 

Lettre du Gouverneur n° 2 
Lettre du Gouverneur n° 3 
Lettre du Gouverneur n° 4  

Polioplus flash infos août 2022 
Lettre En finir avec la polio août 2022 

Bulletin Margate août 2022 
Bulletin Margate septembre 2022 

Bulletin Margate Octobre 2022 
Le Petit Vésale n° 1058  

 

  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

Amitié 
 

Un bon anniversaire ! 

À Francis Dubois 

Le 13 octobre 
 

 

 

 

Agenda 
 

Jeudi 13 octobre 12h30 Réunion statutaire Alcide 

Samedi 15 octobre journée Conférence Le long chemin de la Paix Le Nouveau Siècle, Lille 

Lundi 17 octobre journée Journée mondiale du don d’organes  

Jeudi 20 octobre 12h30 Réunion statutaire Alcide 

Lundi 24 octobre journée Journée mondiale contre la polio  

Lundi 7 novembre 20h00 Espoir en Tête : La guerre des Lulus Cinéma Kinépolis, Lomme 

Jeudi 10 novembre 19h30 Les libertyships, par Christian Dubus La Cense  27 Rue Auguste Bonte, à Lambersart 

Jeudi 17 novembre 12h30 Réunion statutaire  

Samedi 19 novembre Journée Vente de jouets Don de soie, Cysoing 

Jeudi 24 novembre 19h30 Assemblée générale Alcide 

Jeudi 1
er

 décembre 19h30 Le Cross Gris-Nez, par Didier Payen Lieu à préciser 
Jeudi 8 décembre 12h30 Réunion statutaire Lieu à préciser 
Jeudi 15 décembre 12h30 Réunion statutaire Lieu à préciser 

https://hidrive.ionos.com/lnk/p3THIIDG
https://hidrive.ionos.com/lnk/RWTnIjev
https://rotaryd1520.org/fr/file/6331a96c82220/download?h=9cb05f99e86897f060e46a43d6c9c534
https://hidrive.ionos.com/lnk/dVTHoZSu
https://hidrive.ionos.com/lnk/RLTnosB0
https://hidrive.ionos.com/lnk/qhTHoezh
https://hidrive.ionos.com/lnk/a6zHoBOa
https://hidrive.ionos.com/lnk/NnTHoDpv
https://hidrive.ionos.com/lnk/ncTnIDH6
http://www.cheminpaix.org/

